
 

1 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 5 OTTOBRE 2022 

N. 5NC/2022 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito in presenza/da remoto via GoToMeeting alle ore 18:00 di mercoledì 5 ottobre 2022 per discutere il 

seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 4NC/2022 del 21/09/2022;  

2. Movimento iscritti (Pizzoccheri); 

3. Calendario consigli Oim e modalità di svolgimento; 

4. Costituzione del Consiglio di Disciplina; 

5. Riconoscimento CFP aggiornamento formale ed esoneri (Capè);  

6. Aggiornamento CpD ed assegnazione Cfp (Capè); 

7. Aggiornamento in merito alle relazioni internazionali - 4ME (Girotti); 

8. Aggiornamento elezioni Consiglio Nazionale; 

9. Varie eventuali. 

Presenti:  

Partecipano alla riunione in presenza: Maurizio Abrate Giacomo Andriola, Michele Capè, Nella Carà, Luigi Gaggeri, 

Franco Luraschi, Carlotta Penati, Maria Alice Pizzoccheri, Roberto Re 

Partecipano alla riunione a distanza. De Carli Lentini Fagioli  

Assenti giustificati: Avanzi, Meroni, Motta  

Presiede: Penati 

Segretario: Pizzoccheri 

Il Segretario constata la presenza del numero legale e l’identità dei Consiglieri da remoto. 
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1. APPROVAZIONE VERBALE N. 4NC/2022 DEL 21/09/2022  

Il verbale n. 4NC/2022 del 21/09/2022 viene approvato 

Il verbale viene approvato 

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PIZZOCCHERI) (Del. 01, 02, 03, 04) 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 9 (vedi oltre Ing. ADAMI non conteggiato) 

- Provenienti da altro Ordine: n. 5 

- Reintegrati per morosità: n. 6 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 7 (vedi oltre Ing. SALA non conteggiato) 

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 5 

- Deceduti: n. 1 

- Sospesi per morosità: n. 1 

Il Consiglio delibera le iscrizioni e le cancellazioni come sopra, il cui elenco nominativo è agli atti. (Del. 01)  

Letto e approvato seduta stante. 

• Revoca della sospensione di morosità per 6 ingegneri che hanno provveduto al pagamento delle quote pregresse 

e che pertanto vengono reintegrati in Albo (All. 1) 

Il bilancio chiude in positivo di + 7 iscritti.  

Il totale degli iscritti ad oggi è di n. 11890 (di cui: 399 iscritti sez. B) e n. 11 società di professionisti.  

Il Consiglio prende atto. 

Il Consigliere Segretario relaziona sulle seguenti posizioni: 

• Ing. Adami Antonio Gabriele 

L'Ing. Adami, già iscritto alla Sez. A settore a) civile e ambientale dal 23/02/2022, ha presentato domanda di iscrizione 

al settore b) industriale, dichiarando di aver conseguito l'abilitazione per questo settore presso il Politecnico di Bari. 

Il Consiglio delibera l'iscrizione dell'Ing. Adami nel settore b) (Del. 02) 
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• Ing. …omissis… (Del. 03) 

L'ingegnere ha preso contatti con gli uffici OIM. L’ing. …omissis… è stato iscritto dal 19/01/1984 al 27/10/1999, data in cui 

è stato sospeso per morosità delle quote dal 1997; la sospensione non era stata comunicata al CNI. 

OIM non è più in possesso del fascicolo personale dell'ingegnere, l’unico documento che è stato rintracciato è la schedina 

riepilogativa dell'iscrizione, oltre ad alcuni appunti da cui risulta inviata la messa in mora con raccomandata prot. 49965 

del 23/06/1999 racc. n. 0624-1001, e la convocazione in data 27/10/1999 per audizione alla quale non si è presentato. 

Ulteriori informazioni ricevute telefonicamente in data 23/05/2022 dall’Ing. ..omissis…: 

- Ha preso contatto con OIM perché contattato da Inarcassa per contributi non pagati: pensava di essere “cancellato” da 

OIM, non sospeso. Ricorda di aver avuto una comunicazione dall'Ordine che era stato cancellato, non trova documenta-

zione a causa vari traslochi; 

L'Ing. ..omissis… a seguito di corrispondenza con gli uffici OIM si presenta in sede poiché ha ritrovato quanto consegnato 

nel dicembre 1999 relativo alla richiesta di cancellazione. 

Inviata in data 21/9/2021 una serie di quesiti sulla situazione sopra descritta, all’avv. Dei Rossi, si riporta di seguito in 

stralcio il parere espresso dal legale. 

Primo quesito: - se, allo stato attuale, conviene al nostro ordine accettare la cancellazione “ora per allora” alla luce della 

lettera solo recentemente fornita dal Sala in copia; 

Posto che l’Ordine per causa di forza maggiore (smarrimento del fascicolo dell’ingegnere per allagamento della sede nel 

2009) non può reperire in atti se a suo tempo venne disposta o meno la cancellazione dell’iscritto richiesta in data 13 

dicembre 1999 e se essa, qualora disposta, venne o meno comunicata all’interessato, ne deriva che l’Ordine da una parte 

deve definire la questione ancora aperta dal punto di vista amministrativo e dall’altra parte può rilevare che la domanda di 

cancellazione dell’ingegnere doveva essere accolta. 

Poiché pertanto non si può verificare se l’ingegnere venne già all’epoca cancellato dall’Albo, l’Ordine deve necessaria-

mente provvedere ora per allora disponendo la cancellazione dall’Albo dalla data del 13 dicembre 1999 di relativa presen-

tazione della domanda dell’ingegnere. Altrimenti ricadrebbe in una problematica di omissione di atto d’ufficio. 

 Mi è stato infine posto un quesito aggiuntivo sulla gestione amministrativa e giuridica relativa allo smarrimento del fascicolo 
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dell’ing. ..omissis… e presumibilmente anche di altre posizioni a seguito dell’allagamento della sede del 2009. 

Al riguardo, il mio consiglio è quello di dichiarare presso una postazione di ordine pubblico lo smarrimento del fascicolo 

dell’ing…omissis… nonché di altre posizioni, se già accertate o eventualmente in futuro se successivamente accertate. 

Intanto comunque certamente del fascicolo dell’ing. ..omissis…. 

Il direttore comunica che è difficile datare il danneggiamento delle cartelle in quanto ci sono stati cambi di cantine richiesti 

dalla proprietà. 

Sentito il parere dell'Avvocato, si propone di procedere a presentare dichiarazione presso una postazione di ordine 

pubblico di smarrimento del fascicolo e successivamente si procederà nel prossimo Consiglio, secondo le indicazioni del 

legale. 

Il Consiglio delibera di procedere alla presentazione di dichiarazione di smarrimento del fascicolo presso una 

postazione di ordine pubblico rinviando ad un successivo Consiglio la decisione in merito alla cancellazione 

dell’ing. …omissis… 

• …omissis…) (Del. 04 ) 

Moroso per le quote degli anni 2020 – 2021- 2022. 

In data 12/07/2022, a seguito del ricevimento della cartella esattoriale per la quota 2020, chiede la cancellazione dall’Albo. 

In data 14/07/2022 telefona molto contrariato per la cartella esattoriale, gli viene comunicato di essere ancora debitore 

delle quote 2021 e 2022. 

In data 19/07/2022 invia una comunicazione alla Presidente in cui disapprova la modalità di recupero credito a mezzo 

cartella esattoriale, pur riconoscendo di essere in difetto per il mancato pagamento delle quote, dimenticanza causata da 

gravi motivi di salute. 

Segnala di non svolgere più l’attività professionale dal 2019 (sempre per gravi motivi di salute), che gli Avvisi pagoPA non 

gli sono pervenuti poiché inviati all’indirizzo della società di cui era dirigente e socio, nel frattempo cessata. 

Riconosce di essere nuovamente in difetto non avendo aggiornato la propria anagrafica. 

Non chiede esplicitamente l’abbuono delle quote 2021 e 2022. 

In data 25/7/2022 paga la cartella esattoriale relativa all’annualità 2020. 
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Si chiarisce che il procedimento di emissione cartelle esattoriali per morosità anni 2021 e 2022 è già stato avviato e, 

indipendentemente dalla cancellazione dall’Ordine, proseguirà in automatico o potrà essere annullato deliberando l’ab-

buono delle quote per motivi di salute. 

Esaminata la documentazione, si propone di cancellarlo dall’Ordine come richiesto in data 12/07/2022 e di non proce-

dere all’emissione delle cartelle esattoriali per le annualità 2021 e 2022. 

Il Consiglio delibera di cancellarlo dall’Ordine come richiesto in data 12/07/2022 e di non procedere all’emissione 

delle cartelle esattoriali per le annualità 2021 e 2022. 

3. CALENDARIO CONSIGLI OIM E MODALITÀ DI SVOLGIMENTO 

Il prossimo Consiglio viene spostato a LUNEDI’ 17 ottobre 2022, ore 18:00 per il quale si chiede la presenza, salvo 

casi di motivata impossibilità a presenziare. 

Si stabilisce che i Consigli successivi a partire dal 2/11/2022 si terranno ogni 15 gg, stabilendo sin d’ora che 2 saranno 

fatti a distanza (2 e 16 novembre) ed il successivo in presenza (30 novembre), fatto salvo che si presentino situazioni 

che richiedano necessariamente discussioni in presenza. 

Si stabilisce anche in presenza il Consiglio del 21/12/22. 

4. COSTITUZIONE DEL CONSIGLIO DI DISCIPLINA 

Il Presidente comunica che il presidente del Tribunale di Milano ha nominato i componenti del Consiglio di Disciplina 

dell’Ordine che sono:  

Azzini Susanna, Bernardo Gennaro, Bettini Angelica Anna, Bonfatti Marco Antonio, Brean Paolo, Guerriero Anna, Pel-

legatta Riccardo, Roderi Daniele, Scotti Veronica (avvocato), Strada Luca, Tecchia Renata, Tettamanti Adalberto, Tre-

sca Carducci Francesco (avvocato), Valtolina Carlo, Zamuner Paola Caterina 

Supplenti in ordine di chiamata: Porcu Simone (avvocato), Giuliani Mauro Eugenio, Vianello Sergio. 

A termini di regolamento il presidente sarà Carlo Valtolina e Segretario Francesco Tresca Carducci. 

Il Consiglio di Disciplina attuale rimane in carica sino alla prima riunione di insediamento del nuovo. 

5. RICONOSCIMENTO CFP AGGIORNAMENTO FORMALE ED ESONERI (CAPÈ) (Del. 05) 

Capè relaziona sulle richieste di riconoscimento pervenute e precisamente: 
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• Esoneri: n. 2 

• Corsi Universitari: n. 2 

• Master: n. 1 / Dottorati: n. 1 

Gli elenchi nominativi sono allegati al presente verbale. (All. 2) 

Il Consiglio approva. Letto e approvato seduta stante. 

6. AGGIORNAMENTO CPD ED ASSEGNAZIONE CFP (CAPÈ) (Del. 06) 

Capè riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli allegati elenchi (All. 3) degli eventi formativi 

programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi alla riunione del CpD del 5/10/2022, a cui sono stati riconosciuti CFP come 

dettagliato (18 eventi per  65 CFP per corsi organizzati dalle commissioni). 

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi   

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP. 

Letto e approvato seduta stante. 

7. AGGIORNAMENTO IN MERITO ALLE RELAZIONI INTERNAZIONALI - 4ME (GIROTTI) 

E’ presente Ambrogio Girotti delegato alle relazioni internazionali nella scorsa consigliatura che riferisce quanto all’allegato docu-

mento ( all 4) 

Si ringrazia l’ing. Girotti per la presentazione che precisa che tutta la documentazione necessaria per eventuali approfon-

dimenti è reperibile sul sito https://www.4motors.eu. 

Il Consiglio delibera di approfondire l’attività sia mediante il recupero delle delibere del Consiglio, della delibera di assun-

zione impegno di spesa, sia mediante colloqui ed interazioni con la parte politica  

8. AGGIORNAMENTO ELEZIONI CONSIGLIO NAZIONALE 

Si voterà il 17/10/2022. E’ stata presentata la lista con i candidati che intende sostenere l’Ordine, condivisi con CROIL. 

9. VARIE EVENTUALI 

• Si esamina la richiesta di patrocinio del CEI – norme CEI 64/8 – senza riconoscimento di CFP. Il Consiglio ap-

prova. 

https://www.4motors.eu/
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• Comunicazione verso gli iscritti. Mediatria ha ultimato il modulo da pubblicare sul sito e l’ing. Ianicelli l’ha verificato. 

E’ stato richiesto di avere un titolo ed una sintesi di presentazione. Si propone un titolo breve e coinvolgente. 

• Si propone di assegnare un budget a ciascuna commissione per la formazione gratuita agli iscritti, quota neces-

saria per l’attività di registrazione CFP per ciascun iscritto – registrazione CFP abilitanti – registrazione CFP ai 

non iscritti. La quota per formazione sarebbe opportuno fosse distinta dal budget per altre spese (es. trasferte, 

ecc.) assegnato alle commissioni. 

• Il Tribunale manda all’Ordine l’elenco dei colleghi che hanno chiesto di diventare CTU. La prossima riunione 

convocata dal Tribunale sarà il 19/10/2022.  Verranno analizzati le domande e i curricula dei richiedenti e il pre-

sidente della commissione Forense– ing. Contini – partecipa alla riunione e fornisce parere in merito. 

Viene discussa l’opportunità di nominare con il prossimo anno un consigliere. 

Prossima riunione di Consiglio lunedì 17 ottobre 2022 ore 18.00 in presenza. 

 IL CONSIGLIERE SEGRETARIO  ILPRESIDENTE 

 (Maria Alice Pizzoccheri) (Carlotta Penati) 

 

 


